

Informacion telefónica

de la sesión del Congreso.—Han sido aprobadas dos enmiendas; una referente a los auxiliares femeninas y la otra el aumento de la guardia civil.—Salida del Consejo.—No hay nota oficiosa.—En Melilla se han gastado cuarenta y seis millones más presupuestados.—Bergamín acepta un almuerzo y lo devuelve.—Final de la corrida de toros de Madrid.—La herida de Nacional.—En Bilbao se ve una causa importante.—Las huelgas de Zaragoza; una bien y la otra mal.—La asamblea de las sociedades obreras de Zaragoza.—A Berlín irán desde España delegados que se nombrarán.—Parte oficial de noche.—¿Las Juntas de defensa van a contestar al Rey su discurso de Las Planas?

(Agencia Mencheta)

Madrid

Madrid 13, de la 14 a las 350 m.
CONGRESO

(Final de la sesión de ayer)

Se admite parte del voto particular presentado por el marqués de la Prolitera.

Tras ligera deliberación se aprueba el artículo 23.

El artículo 24 se presenta un voto particular del señor Del Moral, pidiendo que en la ley referente a Comunicaciones se añada una cantidad para hacer frente a los gastos que ocasiona el abonar por entendimiento los sueldos que devengará en caso de fallecimiento de los interesados, en la sucesión de aquellos que murieran en actos de guerra referentes al Cuerpo de Correos.

El conde de Colomby, por la comisión, contesta diciendo que no puede acceder al voto particular, pero hace presente que el caso que ocurrió, como en el que se vio, se hizo aquello mediante una ley, y en cual no se sentó jurisprudencia, no por tanto, medida general.

El señor Sarradel, en nombre de la minoría monárquica, protesta de las palabras del conde de Colomby, que equivalen a decir que se hace aquello solo en casos que a políticos les convenga, lo cual no debe ser, sino tomarse como medida general en el caso de que sea de justicia.

Se entra la entre la comisión y varios dichos de larga discusión a la que pone fin el presidente, votando el dictamen que es acordado por 59 contra 14.

El señor Matezán pide que el sueldo de auxiliares femeninas del ministerio de Gobernación sea de dos mil quinientas pesetas.

Se aprueba por la comisión.

Se aprueba también el artículo 31.

En la lectura al artículo 32, se da lectura de un voto particular presentado del señor Martínez Campos, en que hace saber su más enérgica protesta, y solicita se excluya del presupuesto la consignación para aumentar las plazas de la Guardia civil.

Se extraña que habiéndose recurrido tres veces al tópico de tratarse de unos presupuestos de economías, se haga tal distinción, si que se vea por ninguna parte necesidad de él.

Los señores Alba y Cambó piden la papeleta.

El artículo el señor Martínez Campos comulgando el aumento, y solicita que sea revocado.

El señor Alba dice que la discusión de este aumento es una prueba más de que el presupuesto que se está discutiendo es una prueba de egoísmos sin precedentes, y de que se ha hecho, no para economías, sino para satisfacer a ciertas presiones que así han solicitado.

El señor Cambó protesta del aumento y el poco respeto que se viene guardando los más rudimentarios principios de consideración, si quiera no hubiese otros en que fundarse.

La comisión de presupuestos acaba de aceptar una enmienda al capítulo anterior, que hace referencia al aumento de los sueldos de las auxiliares femeninas, y no se pasa a enmiendas y sin hallarse en la Cámara el ministro, y sin ninguna otra advertencia o novedad, accede a lo propuesto, sin tener en cuenta que se sienta un precedente que puede resultar bastante perjudicial.

¿Cómo después de acceder a ese aumento en la Gobernación, se les va a negar a las maestras y similares?

Se ha venido negando todo hasta ahora y se negarán muchas e importantes peticiones para Fomento y Obras públicas, que seguramente le hacen más falta a la patria que el aumento de la guardia civil.

El ministro de la Gobernación se contesta a ambos, dando explicaciones y justificando la necesidad de aumentar las sueldos de aquel Instituto.

Negó que en el asunto hayan intervenido personas extrañas, y dice que era me-

trada de todos los anteriores ministros del ramo.

El señor Prieto dice que es bochornoso lo que ocurre en este asunto. ¿Cómo justifica el ministro de la Gobernación en un presupuesto de economías, la creación de dos tercios de la guardia civil de a mil cada uno?

Seguramente se teme algún levantamiento popular o cosa análoga, pues hay muchas cosas en que emplear el dinero que son bastante más necesarias que la creación de esos dos mil guardias. Espera que por lo expuesto, el ministro retirará el dictamen y ese dinero será mejor empleado. ¿Qué hacen en Madrid solamente catorce coronales del benemérito instituto?

Pinós le contesta brevemente, siendo después rechazado el voto particular.

Se aprueba hasta el artículo 35.—Al dar cuenta del artículo 38, el señor Pérez Urruñe propone que se consignen cincuenta mil pesetas con destino al Sanatorio Antituberculoso de Malvarrosa. Se acuerda así y a continuación se aprueba la totalidad del presupuesto de Gobernación.

Se levanta la sesión a las ocho y cuarto.

Salida del Consejo

A las siete y media salió del despacho de los ministros, donde se celebraba el Consejo, el señor Bergamín.

Los periodistas le rodearon, preguntándole: ¿Ha terminado ya?...

El ministro contestó: No ha terminado, se ha suspendido por hoy, para continuar mañana.

Poco después salió el señor Sánchez Guerra, quien manifestó que el Consejo se había dedicado a determinar la orientación a seguir en Marruecos, una vez que sean conseguidos todos los objetivos y se haya realizado toda la labor que se acordó en el mes de abril.

—Todo se ha resuelto—dijo, y ya lo sabrán ustedes en tiempo oportuno.

Un periodista: ¿No hay nada oficiosa?...

El señor Sánchez Guerra: ¿Para qué?...

Si no ha habido expedientes.

Un periodista: ¿Entonces como ha dicho el señor Bergamín que el Consejo no ha terminado y que se reanuda mañana?...

El señor Sánchez Guerra, un poco sorprendido, contestó:

—El señor Bergamín no ha tenido en cuenta al decirles a ustedes eso que, aunque pensábamos proseguirlo, no va a ser posible, puesto que por la mañana hemos de reunimos temprano, almorzar aquí, en el Congreso, accediendo a la invitación del conde de Bugallal, que nos quiere dar a probar los almuerzos económicos que, subvencionados por la Cámara, empezarán mañana.

Los ministros de Guerra y Marina han expuesto con todo lujo de detalles la situación de sus respectivas fuerzas en África.

El contralmirante señor Rivera dio cuenta asimismo en el Consejo de cuál era su proyecto que sometía a la consideración de los demás para establecer los servicios navales, a fin de estar atentos a cualquier contingencia que pudiera ocurrir en África y que hiciese precisa la intervención de la fuerza de marina o de los barcos.

El señor Pinós y los demás ministros no hicieron manifestación alguna.

Ampliación al Consejo

Como ampliación al Consejo celebrado esta tarde se asegura que a más de los asuntos referentes a Marruecos de que se ha dado cuenta se pidió razón por el señor Bergamín de la justificación e inversión de cuarenta y seis millones de pesetas que se han gastado de más en África, no obstante la repatriación llevada a cabo.

El señor Bergamín no se muestra propicio a gastos de esta importancia, mucho menos en principio de ejercicio, cuando están previstos todos los gastos y deben estarlo todas las eventualidades.

Desgracia en la plaza de toros de las Ventas

Durante la celebración de un festival benéfico en la tarde de ayer en la Plaza de Toros de las Ventas, el público se recostó

De la guerra

Parte oficial de la noche

Según comunica el Alto Comisario de Tetuán, regresó sin novedad desde Larache, donde conferenció con el general Sanjurjo y el coronel Serrano, jefe de la posición militar avanzada.

En Larache y Ceuta, sin novedad.

De Melilla comunican que el capitán de la sexta «mía», con fuerzas de caballería a su mando y de las de la tercera, atacó varios poblados moros, haciendo huir al enemigo, causándole bajas y apoderándose de acémilas y material.

Los persiguieron hasta el sitio conocido por Gerva de Sumata, regresando sin novedad.

En las cercanías de la aguada de Beni-Bu-Gaid, se ha establecido un blokau para defender la entrada de Beni-Usset.

En Nador aterrizaron sin novedad tres aeroplanos, que bombardearon los sectores de Dar-Drius.

Referencias del campo enemigo dicen que los moros de Tafersin y Beni Usset, tienen la creencia de que se prepara por nuestra parte un ataque a aquellas posiciones, habiendo reforzado las guardias.

Los grupos rebeldes que se han notado que habían engrosado en Yaumaten y otros puntos cercanos, fueron dispersos por nuestra artillería, siguiendo las indicaciones de las observaciones de los aparatos que se elevaron con ese objeto.

Del Peñón de Alhucemas sin novedad.

Los almuerzos del Congreso

En los pasillos del Congreso los comentarios de esta tarde han girado alrededor de los almuerzos económicos que, subvencionados por la Cámara, se darán a los diputados que asistan a las sesiones matutinas para que no tengan necesidad de ir a sus domicilios y puedan dedicarse por entero a la labor legislativa.

Se hacían muchos y determinados chistes a cuenta de los almuerzos, no faltando quien dijera que el conde de Bugallal le había hecho presente al repostero del bar que fueran almuerzos sencillos para que los que los probasen volvieran, pues seguramente por el precio que han de pagar los diputados les resultará más barato que en su casa.

Doa almuerzos

Hoy observaron con un almuerzo en el hotel Ritz al ministro de Hacienda la comisión malagueña que ha venido de aquella capital para gestionar asuntos de interés para la misma.

En justa correspondencia el señor Bergamín les devolvió mañana el obsequio en el mismo hotel.

Nombramientos militares

Además de la firma de Guerra ya telegrafada, se le ha conferido el mando del regimiento de Infantería de Melilla, al coronel de dicha arma don Agustín Gómez Rivera.

También se ha concedido la Gran Cruz de San Hermenegildo a los brigadieres señores Cosío y Perpignan y Quintana Luque.

¿Las Juntas de defensa van a contestar al discurso del Rey?

Esta tarde a las siete se reunieron en el Ministerio de la Guerra las Juntas informativas de Infantería y Caballería, según se dice, para tomar el acuerdo de eliminar de su seno a los jefes y oficiales que prestan servicios en las fuerzas del Tercio y Regulares.

Se dice que también se han reunido las Juntas de Barcelona para dar contestación al discurso del Rey en Las Planas.

Estos rumores de última hora son muy comentados.

Bergamín no quiere gastos

Un amigo del ministro de Hacienda asegura que esta noche que el señor Bergamín está muy molesto por haberse ya faltado a lo primero que se acordó en las reuniones previas al tratar de los presupuestos, gastando en África más cantidad que la consignada.

Según esta referencia, así lo hizo constar en el Consejo y seguramente este no se dará por terminado hasta dejar concluido este asunto.

Final de la corrida de Madrid

TERCERO.—Negro, flaco. Valencia lo lancea bailando. Con la muleta practica una faena valiente, dando a continuación media ladeada. Luego larga dos pinchazos, otro bajo y el toro se echa. (Pitos).

CUARTO.—Negro y algo más gordo que su anterior hermano. El toro es codicioso y toma cinco varas, da cuatro caídas y mata dos caballos. Domingo practica una faena vulgar y deslucida, y entrando de cualquier modo, coge una estocada delantera y perpendicular que es suficiente. (Muchos pitos. Una romería).

QUINTO.—Dominguín lancea mal. Después de tomar la muleta y luchar con las dificultades del de Miura, entra de cualquier manera, larga varios pinchazos y el toro se echa. (Otra romería).

SEXTO.—Valencia lancea bien, siendo aplaudido. El toro toma cuatro varas, da tres caídas y finiquita dos caballos. El diestro suministra una faena ceñida, dando passes altos y redondos que se aplauden. Entra a matar derecho y coge media estocada tendida. Nuevos passes y otra media que es suficiente.

La herida de Nacional

Según el parte facultativo, el diestro Ricardo Anillo «Nacional» sufrió durante la lidia del primer toro, una herida de cinco centímetros en la región frontal, que interesa los tejidos blandos. Pronóstico reservado.

Representantes

GRAN PORVENIR. Si le interesa representar MAQUINAS ESCRIBIR de una de las casas más importantes del mundo, visite al Señor Andújar, Hotel Madrid, Córdoba, de 11 a 1 y le dará detalles.

Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales
Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba

R. I. + P. A.
EL SEÑOR

Don Pascual de Miguel Gómez

Del Comercio de esta plaza y natural de Royo (Soria)
Falleció a las once de la noche del día 29 de Mayo, a los 72 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Hoy martes 13, en la parroquia de San Francisco, se celebrará una misa de Requiem por el alma del finado. La familia doliente ruega a sus amistades y personas piadosas concurren a dicho acto religioso y lo encomienden a Dios en sus oraciones.

R. I. + P. A.
EL SEÑOR

Don Guillermo de Pablo-Blanco y de Torres

Ha fallecido el día 12 de Junio de 1922, a los 17 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad.

Su director espiritual; su desconsolada madre doña Gloria de Torres, viuda de Pablo Blanco; abuelo ltimo, señor don Matías de Pablo Blanco; hermanos don Joaquín, doña Carmen, don Angel, don Carlos y doña Dolores; hermanos políticos doña Dolores Agullar Tablada y don Manuel Bernal Blancafort, tíos, tíos políticos, sobrino, primos, primos políticos y demás parientes del finado al comunicar a sus amigos tan sensible pérdida le ruegan lo encomienden en Dios y lo tengan presente en sus oraciones.

LA FABRIL CORDOBESA

Alvarez, Vázquez Ruiz y Compañía, S.en C.

Materiales de Construcción y Fábrica de Mosaicos Hidráulicos
Córdoba

Carrera de Ollerías

Viuda de Naval Manso

Córdoba

Exportación de aceites, vinos y cereales

Gran Restaurant EL DUQUE

Propietario D. Bartolomé García y García.—Torre San Nicolás, 2 y 4

Servicio esmerado Precios sin competencia Menús variados

Excelente servicio de cocina a cargo del afamado cocinero D. Pedro Durán Cisneros. Establecimiento preferido por la buena sociedad cordobesa. Se dan tapas. Reservado el derecho de admisión.

Plato del día: Naverret de carnero a la española

Sánchez Hermanos

Sucesor Rafael Sánchez

Tejidos y Confecciones.—Sastrería y Modista.
Géneros de Funtó.

La más acreditada y visitada de Córdoba.
Duque de Hornachuelos, 21.

Forraje

de alfalfa y maíz, se vende en la Sociedad Agrícola Cordobesa, frente a la fundición «La Cordobesa», a pesetas 250 el quintal y alfalfa y a 2 pesetas el de maíz.

Muebles de propaganda vendidos al costo

Visiten esta casa antes de efectuar sus compras

Taller Colectivo, Santa Marta 6

Perros Lulú

Se venden baratos.—Razón Fe, nán Pérez de Oliva, casa del Garçó.

SIFILIS

ROOB LAMBER

El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente, antisifilítico y refrescante de la sangre. Cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias: Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas serinales, poluciones, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de Roob Depurativo Lamber con la debida instrucción, pesetas 3.25.

VENEREO

Confites LAMBER

Los CONFITES LAMBER dan a las vías genitales urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas cardellinas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, pesetas 4.25.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, que se contestarán seguidamente y con reserva, dirigirse:

MEDICAMENTOS LAMBER

CALLE DE CLARIA, 56.—BARCELONA

De venta en Córdoba, Farmacia de D. ANGEL AVILÉS, Claudio Marcelo, núm. 8.

GRAN TEATRO

Gran Compañía de Opera y Zarzuela del maestro Rada

Funcion para hoy 15 de Junio de 1922.

A las nueve y tres cuartos de la noche.—El sainete en seis cuadros, dispuesto en dos actos, titulado de Pedro Muñoz Seca y Pedro Pérez Fernández, música del maestro Vives, titulado PEPE CONDE O EL SENTIR DE LAS TRELLAS.—La humorada lírica en un acto, dividido en un prólogo y tres cuadros, de Enrique Paradas y Joaquín Jiménez, música del maestro Francisco Alonso, LAS CORSAIAS. Exitos inmensos de esta Compañía.

Teatro Circo del Gran Capitán

Colosal Espectáculo.—Gran éxito de la notabilísima Troupe Garl-Uset compuesta de diez notables artistas.

Para hoy 15 de Junio de 1922.—Sección permanente de 10 a 12 y media

Primera parte.—Exito del famoso humorista cómico-humorístico Beranghert

Segunda parte.—Presentación de la Troupe Garl-Uset

Precios: Palcos con 6 entradas, 15 pesetas; Butacas, 150; Anfiteatro, 070; Grada, 030.

SALON RAMIREZ Gran Cine

Gran función para hoy 15 de Junio de 1922

Grandiosas sesiones de Cine y Variedades desde las nueve de la noche.—Estreno de colosales películas.—Exito de los artistas enciclopedicos Hermanos Elias, Caricaturistas relampago. Animaciones perfectas de animales. Transmisores del pensamiento.—Exito grandioso de la bella y gentil canzonetista Antonita Otero.—Ultimos días de actuación de la sin igual atracción Garl-Zar. Todos los días cambio de programa.—Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.—Para precios véanse las pizarras del salón.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Au Corsés Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fábrica higienicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsets de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 92. Córdoba.

Vino de Alvear.—Grandes botegas en Montilla del excelentísimo señor conde de la Cortina. Representante con depósito en Córdoba Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléfono 100. Se sirve a domicilio. Notas de precios a disposición.

Gran Compañía.—Autos de alquiler y venta de accesorios para los mismos. Junto a la Hotel España y Francia.—Felipe Gómez Sánchez.

Se arrienda un piso planta baja en sitio céntrico. Razón calle Góngora 8, puesto de pan.

Atendimiento.—Se hace desde el día de un piso alto con ocho habitaciones y se venden tablas para entablar usadas, carruchas para toldos, tres porteras y varios efectos. Ribera 27.

Capitones para transportar muebles sin necesidad de embalaje, guarda-muebles asegurado de incendios, carros de mudanza.—Francisco Soto, San Eloy 16, Sevilla.

Se compra una caldera para fabricación de jabón, capaz para 2.000 a 2.400 kilos, molde legítimo y demás útiles para esta fabricación. Dirijirse a Bernardino Solano, Fuente Genil.

Se venden dos coches enganchados a tranco, uno milor y yanta gona, y otro manola yanta y ma también, seminuevos. Para precios y condiciones, Mayor de San Lorenzo 155.

Se vende piano en buen uso y barato, mesa de noche, mesa comedor y otra de estufa, sillón y un estante de cocina.—Paseo de la Victoria 18, bajo derecha.

Ama de casa de 22 años, soltera, se ofrece acon leche de 20 días. Razón. C. u. d. n. 1. T. led. número 3.

Pérdida.—De una perra canela, con cortadura en la oreja izquierda y frente rayada en blanco, con una mancha sin pelo en el pecho, las extremidades blancas, atendi por Escopeta. Desapareció el día 4 en la línea «La Forrada». Dirijirse a don Joaquín Gallardo, Ronquillo Briceño, 10.

Solar en ruina Vista Hermosa (en carretera de Brillante) con 512 metros cuadrados, se vende. Informará don Emilio Sánchez.—La Sultana, frente estación central, Avenida de América.

Atendimiento: Desde San Juan próximo se hace de la casa número 3 calle Isaac Peral, con muchas y buenas habitaciones, picadero, jardín, cuadra. También se hace desde el día de un granero grande en la calle de Santa María de Gracia número 109, duplicado.—Para tratar con su dueño San Pablo 35.

Almoneda.—Se hace de un gramofono, bano de zinc, aparato de luz eléctrica, mesa estufa y una bicicleta.—Plaza de la Carcel 3.

Se admiten caballeros estables en familia en Calle Sevilla 15 principal.